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113學年度第 2學期「二、三年級班代表座談會」會議紀錄 

時間：114年 4月 24日（星期四）下午 12時 30分 

地點：淡水校園覺生國際會議廳 

主席：葛煥昭校長   紀錄：鄭琳芝  

出席人員：學術副校長、行政副校長、國際副校長、稽核長、各學院院長、體育長、軍訓室主

任、教務長、學務長、總務長、財務長、圖書館館長、資訊長、國際長、蘭陽行政

長、學務處各組組長、諮輔中心主任（詳簽到單）。 

壹、主席致詞 

  三位副校長、各位同仁以及同學們，大家午安。首先，我要感謝大家在這個中午時刻撥

冗前來參加本校二、三年級班代表座談會。班代表在我們學校中扮演著非常重要的角色，他

們是學校與同學之間雙向溝通的橋樑。當學校有重要政策或訊息要傳達給同學們時，我們會

透過班代表來傳達，同時他們也可以代表同學們，將彙整的意見和建議向學校反映，以便學

校做出改進和提升。因此，我們首先要感謝班代表們對同學和學校的貢獻與辛勞。 

  當然，我們知道現在的溝通管道是非常多元的，同學們隨時隨地都可以透過各種方式與

學校溝通，例如聯絡相關單位、聯絡院系辦公室或教務處等等。然而，座談會仍然具有非常

重要的功能，因為在座的副校長、院長以及其他行政單位的主管都是可以做出決策的人。如

果同學們有任何意見、問題或建議，我們可以即時回復，讓班代表們能夠即時得到答案。 

  我們學校一直在努力辦學，包括全校的教職員和學生們都非常努力。各位同學是二、三

年級的學生，已經在學校大約兩到三年了，而在這兩三年中，我相信班代表們可以感受到，

相較於其他私立大學，我們學校的發展是非常好的。我們的同學們亦表現得相當出色，例如

最近才公布的教育部 114 年度全國大專校院學生社團評選中，我們的機器人研究社、管樂社

分別蟬聯學術學藝性社團及康樂性社團「特優」；種子課輔社獲頒服務性社團「甲等」肯定；

攝影社則獲得「年度最佳社團特色活動獎」，這些都是非常優秀的表現。我們的學生也常常在

許多學術性競賽中有相當出色的表現，這部分大家可以在學校網站首頁的校園焦點新聞就可

以看到。行政單位也是表現得非常優秀，我們在今年 2月份舉辦的全國大專校院校長會議上，

教育部長鄭英耀在他的報告中特別讚揚我們學校，稱讚我們在推動節能減碳與智慧能源管理

系統上的領先地位。因此，教育部在 114 年度再次委託本校擔任輔導團隊專案辦公室，並持

續協助與輔導全國大專校院。 

    此外，我也要提到一些有公信力的雜誌，例如 Cheers 雜誌和 1111 人力銀行，在私立大

學排名上，我們學校一直是名列前茅，我相信這對同學們未來就業有很大的幫助。我們學校

的同學真的都有很好的表現，包括班代表和學生會的幹部們，他們都為同學和學校的整體教

育服務做出很大的貢獻，所以真的非常感謝我們的同學、部門、議員和學生會會長對學校的

支持。今天這場會議的主要目的是提問和回答，這是最重要的部分，請大家不要客氣，盡量

提出你們的問題，我們會直接回答。如果有些問題真的無法解決，可能是因為學校沒有權限，
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或者是縣市政府管轄權，我們只能進行協商，無法做出最終的決定，但我們會盡力爭取學校

在能力範圍內能夠改善和執行的事情。 

 

貳、師長介紹(略) 

 

參、自由發言及問題答復 

編

號 

學

系 
提問 

回

復 

單

位 

回復單位意見 

1 

學

生

會

會

長 

美食廣場及蛋捲廣場工程

進度。 總

務

處 

美食廣場整修工程，變更使用執照暨室內裝修審查

及設計監造服務已專簽陳核，預計 5月中旬完成議

價，5 月下旬完成契約簽訂；整修工程部分 6 月上

旬專簽陳核，並配合 6 月下旬取得市府核發之室裝

施工許可後進行施工，目標 9月 15日前完工。 

2 

關於新東村宿舍的工程。希

望學校能盡快召開一個說

明會。 

總

務

處 

新東村宿舍整建及公共空間改善計畫，目前松濤廣

場主建築建造執照申請，相關平行分會審查進行

中，俟相關審查通過及建築師規劃定案後，將另行

召開說明會。 

3 

班代表座談會是否有機會

讓校內其他同學報名參與。 學

務

處 

若開放大量學生參與將影響班代表制度的功能，建

議學生可透過班代表反映意見，但未來可考慮開放

少量名額，依場地容量彈性調整。擬提供班代表報

名人數 10%供校內其他同學報名。 

 

4 

校內性別友善廁所新建、改

建計畫。 

總

務

處 

依據性別友善廁所相關法規及指引，並配合校內空

間改善，逐步辦理新建或改建。 

5 
學

生

議

會

議

長 

學校對於學生在校內發起

大罷免活動的態度須明確

表達，也要有相關措施確保

學生個資及人身安全。 

學

務

處 

學生是自發性的連署行動，時間維持一週。學務處

基本處理原則有幾點： 

一、 確認發起連署同學是否是學校學生，如若不

是，會通知總務處進行驅離。 

二、 不能干擾師生安全和上課秩序。 

三、 如果有同學到學務處投訴或陳情，校安或學務

人員會進行勸導。 

同學有他們的自主意識和意見表達，在簽署連署書

時，要提醒同學注意個人資料的收集。 

根據觀察，活動相對平和理性，沒有過激的言論或

衝突等行為。 

6 

金雞母社區沒有連通本校

的無障礙坡道。 

總

務

處 

金雞母社區土地非屬本校所有，建立連通無障礙坡

道需多方協調。 

7 

大學城機車違停，導致學生

難以通行，建議水溝加蓋，

請相關權責機關協調討論。 

總

務

處 

大學城土地及水利地非屬本校所有，需再與相關政

府機構進行協調。 
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編

號 

學

系 
提問 

回

復 

單

位 

回復單位意見 

8 

校級信箱希望能降低同單

位每日發信量，活動部分請

多利用活動報名系統。 

 

學

務

處 

會請各組及中心減少非必要性的信件發送。 

9 

英

文

系 

男生宿舍是否有任何進

度？ 
學

務

處 

學務處住輔組陳組長答復： 

男生宿舍的問題，若規劃由松濤館提供男生住宿，

會涉及到很多兩性問題，所以目前暫緩實施。 

10 

經

濟

系 

商管大樓教室課桌椅配置

問題。 

教

務

處 

 

總

務

處 

教務處回復： 

依據本校教室上課規則第三條「如因課程需要移動

課桌椅時，下課後應恢復原狀，俾利次節上課使

用。」，將於每學期開始上課時，請授課教師協助宣

導「教室上課規則」。 

 

總務處回復： 

一、商管大樓教室課桌椅數量依照教務處需求配

置，請同學勿任意搬動，如有數量問題需要協

助可撥打校內分機 2275。 

二、配合教務處調整減少商管大樓部分教室容量，

113 年暑假更新 B513 教室課桌椅(左右手通

用)，114年暑假規劃再更新 1間教室，逐年汰

舊換新。 

 

11 

日

文

系 

日文系辦網路電話不穩定，

尤其天氣不佳時常有斷線、

不清楚有雜音。 

資

訊

處 

已派員至日文系系辦實地測試，網路連線速率及電

話通訊品質均正常。系辦表示電話通訊不佳是發生

在與外線通訊。將再請遠傳電信持續監控通話品

質。 

12 

校園網路網速慢，系上有活

動時外賓沒有無線網路可

以提供。 

資

訊

處 

教職員可線上申請短期使用無線網路帳號供外賓

使 用 。 申 請 方 式  : 連 線 至 

https://wifi.tku.edu.tw -> 服務申請 ->申請

短期使用無線帳號。 

13 

外語大樓閉館時間可否延

後。 
總

務

處 

一、樓館閉館後採用門禁刷卡進出，同學如有需求

請依「淡江大學各樓館電腦門鎖刷卡申請及使

用管理規則」申請。 

二、閉館後如因故無法離開，可尋求勤務中心協助

(利用淡江 i 生活 SOS 緊急求救鈕或撥打勤務

中心分機 2110、2119)。 

 

肆、主席結論 

我相信今天大家都充分表達了自己的意見，再者是學校有很多溝通管道且非常順暢，對

於遇到的問題，大家應該都清楚是由教務處、學務處或是總務處負責。如果大家之後還有任

https://wifi.tku.edu.tw/
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何新的建議或問題，都可以直接向相關單位做反映，我亦相信本校教職員都相當樂於協助學

生、能代表學校儘快解決相關問題。今天謝謝大家的參與，會議到此結束。 
 

伍、散會(14時) 

 


